

Von den Bundesfreunden

Barbara Specht vollendete das 60. Lebensjahr

Die tüchtige Redaktionssekretärin und Rechte Hand des Schriftleiters, Barbara Specht, wurde nun eine Sechzigerin. Als Tochter eines westfälischen Vaters, eines Architekten und Baumeisters, und einer schlesischen Mutter, kam sie in Brieg, Bezirk Breslau, am 14. November 1924 auf die Welt. In der Stadt an der Oder wuchs sie auf und war im väterlichen Baugeschäft tätig. Schwere Zeiten brachte 1945 die Flucht aus Schlesien in die väterliche Heimat, in die Reiterstadt Warendorf im Bezirk Münster. 1947 kam Barbara Specht nach Franken, nach Tauberbischofsheim, wo sie wieder beim Vater arbeitete. 1961 übersiedelte sie mit ihrem Mann nach Schweinfurt. Seit 1974 ist sie, 1973 verwitwet, als Bürokräft im Stadtarchiv tätig. Als 1966 die damalige Schreibkraft des Schriftleiters heiratete und von Schweinfurt wegzog, sprang Barbara Specht ein und ist bis heute Redaktionssekretärin und der gute Geist der Schriftleitung geblieben. Was sie in dieser Zeit leistete, welche Opfer an Zeit sie erbrachte, kann der Außenstehende kaum ermessen, es sei denn, er mache sich ein Bild an Hand der zahlreichen Pakete abgelegter Akten



der Schriftleitung, die seitdem in der Geschäftsstelle in der Hofstraße 3 landeten. Hier ist es einmal möglich und ein Gebot guter Mitarbeiterschaft, sichtbar ein von Herzen kommendes Dankeschön auszusprechen, verbunden mit dem Wunsch für stete Gesundheit und Schaffenskraft für noch viele Jahre!

-t

Der Regierungspräsident von Unterfranken ging in den Ruhestand

Bfr. Regierungspräsident Dr. h. c. Philipp Meyer wurde wegen Erreichung der Altersgrenze in den Ruhestand verabschiedet. Dazu hatten sich mehrere hundert geladene Gäste im Fürstensaal der Würzburger Residenz versammelt. Die Festrede hielt der Bayerische Staatsminister des Innern und Stellvertreter des Ministerpräsidenten Bfr. Dr. Karl Hillermeier, der dem scheidenden Regierungspräsidenten das Große Verdienstkreuz des Verdienstordens der Bundesrepublik Deutschland überreichte, wozu der Frankenbund und die Bundeszeitung auch hier gratulieren. Hillermeier

würdigte die *Kontaktfreudigkeit, menschliche Wärme und das menschliche Verständnis* Meyers, der seit 1975 an der Spitze des Regierungsbezirktes stand. In seiner Abschiedsrede betonte Dr. Philipp Meyer, wie er mit Unterfranken verwachsen ist und dankte allen Personen und Institutionen für die gute Zusammenarbeit. Gleichzeitig wurde der Nachfolger im Amt des Regierungspräsidenten Dr. Franz Vogt eingeführt. Dr. Franz Vogt war bisher Regierungsvizepräsident; er ist mit Land und Leuten in Unterfranken von Kindheit an vertraut.

st 22. 9. 84

Peter Sessler vollendete das 70. Lebensjahr

Peter Sessler, am 2. November 1914 im Ansbacher Stadtteil Geisengrund geboren, war von 1921 bis 1928 Volksschüler in Schalkhausen, erlernte dann den Beruf des Kaufmanns und anschließend in Berlin den Buchhändlers. Bis zum Beginn des II. Weltkrieges 1939 arbeitete er für verschiedene Verlage im Ausland.

Da er privat das Fliegen gelernt hatte, wurde er sofort bei Kriegsbeginn zu den Kampffliegern eingezogen. Mehrmals verwundet und auch gesundheitlich schwer getroffen, endete für ihn zunächst der Einsatz an der Front 1942. Peter Sessler wurde bei den Heinkel-Flugzeugwerken in Rostock als Einflieger dienstverpflichtet. Erneut eingezogen zur 9. Fallschirmjägerdivision, geriet er im April 1945 in Berlin in Kriegsgefangenschaft. Im August 1945 konnte er in seine Heimat nach Ansbach zurückkehren und übernahm dort 1946 die Bahnhofsbuchhandlung, die er nun anfangs 1984 seiner Schwiegertochter übergeben hat. 1942 hatte Peter Sessler eine Holländerin geheiratet; aus der Ehe gingen zwei Söhne hervor; nunmehr freut er sich schon über vier Enkel.

Pfr. Sessler wurde bekannt durch seinen Einsatz sowohl für die vor- und frühgeschichtliche Forschung als auch für die Erhaltung der fränkischen Kulturlandschaft. Schon der 64. Jahresbericht des Historischen Vereins für Mittelfranken nannte den Volksschüler Peter Sessler als Entdecker mehrerer Grabhügel. Deshalb hat auch der Altmeister der Bayerischen Steinzeitforschung Dr. C. Gumpert Sessler nach der Schulzeit gefördert. Das enge Vertrauensverhältnis dauerte bis zum Tode Dr. Gumperts 1955 an. Sessler betreute die Gumpertsche Privatsammlung bis zu deren Übernahme durch die Prähistorische Staatssammlung in München. Er hat sich auch um die Erhaltung der vor- und frühgeschichtlichen Sammlungen des Histo-

rischen Vereins für Mittelfranken sehr verdient gemacht. Über 250 steinzeitliche Siedlungen hat er neu entdeckt, die Kenntnis vieler Grabhügel und Wallanlagen sowie der keltischen Viereckschanzen bei Wahrberg, Hinterholz, Geisengrund und Steinacker verdankt man ihm.

Viele Denkmäler mußten wegen drohender Zerstörung oft in letzter Minute durch Notgrabungen gerettet werden, z.B. am Hesselberg, Sandgruben bei Weitingen, Nekropole bei Lentersheim, bei Mittelteschenbach, Beckberg, Münchzell, Zobelholz bei Oberramstadt und Nordenberg.

Sein eigentliches Forschungsgebiet war aber die Steinzeit. Zahlreiche Höhlen in der Fränkischen Schweiz und im südlichen Frankenjura haben Dr. Gumpert und Peter Sessler gemeinsam erforscht. Erinnerung sei nur an die großen Höhlengrabungen bei Mauern, Dollnstein, Breitfurt und Schambach. Nach Gumperts Tod arbeitete Sessler mit dem Erlanger Paläontologen Professor Dr. Florian Heller zusammen. Ihre bedeutendste gemeinsame Ausgrabung war die der Höhlenruine Hunas bei Hartmannshof von 1961 bis 1963, die wegen finanzieller Schwierigkeiten eingestellt werden mußte. Seit 1963 setzt die Universität Erlangen die Grabung fort.

Dem Frankenbund trat Peter Sessler 1960 bei. Noch im gleichen Jahr wählte ihn die Gruppe Ansbach in den Beirat und 1963 zum 2. Schriftführer. 1969 bis 1977 war er der 1. Vorsitzende der Gruppe. Längere Zeit arbeitete er als Vertreter des Frankenbundes im Regionalen Planungsbeirat der Region 8 mit. Aus gesundheitlichen Gründen gab Peter Sessler den Vorsitz der Gruppe Ansbach ab; Nachfolger ist Stadtarchivar Adolf Lang. Sessler wurde wegen seiner Verdienste 1979 zum Ehrenvorsitzenden ernannt. Der Frankenbund verlieh ihm das Große Goldene Bundesabzeichen. Er und die Bundeszeitschrift gratulieren herzlich. L.